



Aufruf!!!

#Aussteigen: Raus aus dem Verbrennungsmotor – Verkehrswende jetzt!

Demo & Fahrradsternfahrt vor die Tore der Internationalen Automobil-Ausstellung (IAA), 14. September 2019, Frankfurt/Main

Größere Autos, mehr PS, höherer Verbrauch – für solche Autos steht die Internationale Automobil-Ausstellung (IAA) in Frankfurt. Betrügerische Autokonzerne feiern dort ihre dicken SUVs und Spritschlucker – und die Bundesregierung applaudiert. Anstatt Konsequenzen aus Klimakrise und Abgasskandal zu ziehen, schützt Verkehrsminister Andreas Scheuer die Autokonzerne.

Doch wir Bürger*innen haben die autofixierte Verkehrspolitik schon längst satt. Mit der Verkehrswende könnte es ganz anders aussehen: Spielplätze statt Parkplätze; Flaniermeilen statt Blechlawinen; sicheres Radfahren; spannendes Reisen mit Bus und Bahn; kluger Einsatz von erneuerbaren Energien statt klimaschädlichem Benzin und Diesel, saubere Luft statt krankmachende Abgase. Die Bundesregierung kann jetzt die Weichen umstellen: Mit dem Klimaschutzgesetz in diesem Jahr muss Tempo in die Verkehrswende kommen!

Am 14. September, wenn die IAA für Besucher*innen eröffnet, demonstrieren wir mit vielen tausenden Menschen für eine schnelle Verkehrswende: Eine Fahrrad-Sternfahrt aus dem ganzen Rhein-Main-Gebiet führt uns vor die Tore des Frankfurter Messegeländes. Mit einem familienfreundlichen Kidical Ride demonstrieren Kinder und Ihre Eltern auf Fahrrädern. Auch ohne Fahrrad reisen wir aus ganz Deutschland mit Bus und Bahn zur großen Demo. Die Demonstrationen enden mit einer gemeinsamen Kundgebung an der Frankfurter Messe. Mit unserer Demo und Sternfahrt erobern wir uns die Straße zurück. Wir bewegen uns zu Fuß, mit dem Fahrrad und der Bahn. Damit zeigen wir Politik und Autoindustrie wie die Verkehrswende aussieht: Macht den Weg frei für klimafreundlichen Verkehr! Die Einhaltung des Pariser 1,5 Grad Ziels ist nicht verhandelbar!

Deshalb fordern wir:

- Sofortiger Ausstieg aus dem Verbrennungsmotor
- Klimaneutraler Verkehr bis 2035
- Ein starkes Klimaschutzgesetz bis Ende 2019, das das Erreichen des 1,5 Grad Zieles sicherstellt
- Vorrang für Fuß- und Radverkehr und massiver Ausbau von Bus und Bahn
- Einführung einer Höchstgeschwindigkeit von 120 km/h auf Autobahnen, 80 km/h außerorts und 30 km/h innerorts
- Effiziente Elektromobilität statt dicker E-SUVs
- Saubere Luft in unseren Städten

Trägerkreis:



Unterstützende Organisationen:



14.9.
Sternfahrt
& Demo

#aussteigen



Jetzt beginnt
die Verkehrswende



zur IAA in Frankfurt a.M.



Deutsche Umwelthilfe

GREENPEACE

NaturFreunde
DEUTSCHLANDS



www.iaa-demo.de

Kommt alle nach Frankfurt! Sa., 14. September 2019

Größere Autos, mehr PS, höherer Verbrauch – für solche Autos steht die Internationale Automobil-Ausstellung (IAA) in Frankfurt. Doch am **14. September**, wenn die IAA für Besucher*innen öffnet, erobern wir uns die Straßen zurück. Mit einer bundesweiten Großdemo, einer Fahrrad-Sternfahrt aus dem Rhein-Main-Gebiet und einem Kidical Ride kommen wir vor die Tore der IAA.

Wir fordern von Politik und Autoindustrie: Das Pariser 1,5-Grad-Ziel ist nicht verhandelbar. Macht den Weg frei für klimafreundlichen Verkehr:

- **Sofortiger Ausstieg aus dem Verbrennungsmotor**
- **Vorrang für Rad- und Fußverkehr sowie Bus und Bahn**



Weitere Zubringerstrecken und Treffpunkte unter: www.iaa-demo.de



Sternfahrt

Aus dem ganzen Rhein-Main-Gebiet – aus Gießen, Darmstadt, Wiesbaden und Aschaffenburg – fahren Fahrradkorsos zur Frankfurter Messe.

Genauere Treffpunkte und Zeiten
siehe: www.iaa-demo.de



Groß-Demo

Aus ganz Deutschland kommen wir mit Bus und Bahn zur großen Demo. Für alle, die kein Rad mitbringen können oder lieber zu Fuß demonstrieren.

11:30 Uhr, Hauptwache, Frankfurt



Kidical Ride

Mit einem familienfreundlichen Kidical Ride demonstrieren Kinder mit ihren Eltern auf Fahrrädern für ihre Zukunft.

**13:30 Uhr, Nibelungenplatz/
UAS, Frankfurt**

**Wir treffen uns vor den Toren
der Internationalen Automobil-Ausstellung
zur gemeinsamen Abschlusskundgebung**
an der Messe Frankfurt (Friedrich-Ebert-Anlage)

mobilisieren

- Lade alle Deine Freund*innen ein
- Bestelle online Mobi-Material
- Verteile Plakate und Flyer

informieren

Facebook @iaademo
Twitter @iaademo
Instagram @iaademo

spenden

NaturFreunde Deutschlands
IBAN DE62 6602 0500 0008 7181 00
BIC BFSWDE33KRL
Verwendungszweck: IAA Demo

www.iaa-demo.de

Zubringer: Bensheim - Darmstadt, Stand: 19.08.19

Bensheim	Marktplatz	0,0	08:25
Zwingenberg	Alsbacher/Darmstädter Str.	5,4	08:50
Seeheim	Bergstr./Ludwigstr.	9,3	09:10
	Fr.-Ebert-Str./Heidelb. Str.	11,3	09:20
DA-Eberstadt	Pfungstädter Str.	13,7	09:40
Darmstadt	Rüdesheimer Str./Landskronstr.	20,7	10:05
	Luisenplatz (Startpunkt DA)	23,2	10:20

Hauptroute Darmstadt, Stand 14.08.19

Darmstadt	Luisenplatz	0.0	10:30
DA-Arheilgen	Frankfurter Landstraße	5.1	10:55
Da-Wixhausen	B3	7.3	11:05
Egelsbach	B3	11.2	11:25
Langen	Leuschnerplatz	14.2	11:35
	Pause bis		11:50
Dreieich-Sprendlingen	Offenbacher Ldstr.	17.9	12:10
Neu-Isenburg	Buchenbusch	21.2	12:25
Offenbach	Kreisel	25.6	12:45
	Sprendlinger Landstr	27.0	12:50
F-Riederwald	Eissporthalle	32.7	13:30

F-Nordend	Nibelungenplatz	35.4	13:45
	Pause bis		14:00
F-Messe	Kettenhofweg - Rob.-Meyer-Str.	40.9	14:30